4 INTERNACIONALES DICIEMBRE 2012 > lunes 17 Grann



PRIMER ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE KIM JONG II



En el primer aniversario del fallecimiento del gran dirigente del pueblo coreano, Kim Jong II, que se cumple este 17 de diciembre, el partido y el pueblo de la República Popular Democrática de Corea lo recuerdan como el estadista que logró elevar la función del Partido del Trabajo de Corea y exaltar el papel del Ejército como la piedra fundamental en la construcción del Socialismo. Hoy, cuando el pueblo de esa nación celebra el éxito reciente del lanzamiento de un satélite artificial para el análisis científico de los recursos de la tierra, la figura del extinto mandatario, al igual que la del actual Primer Secretario del Partido del Trabajo de Corea, Kim Jong II, son resaltadas por la contribución de ambos al desarrollo de su país y a la consecución de la paz mundial. (SE)

#### PLD VUELVE AL PODER EN JAPÓN

Los conservadores del Partido Liberal Demócrata (PLD) obtuvieron este domingo mayoría absoluta en la Cámara de Diputados al imponerse en las elecciones legislativas en Japón, después de tres años fuera del poder. El PLD, liderado por el probable futuro primer ministro Shinzo Abe, habría logrado entre 275 y 310 escaños de los 480 de la Cámara baja, según sondeos efectuados a pie de urna. Esto les garantizaría la mayoría absoluta. Su aliado, el Nuevo Komeito, obtendría entre 27 y 35 escaños. En tanto, el Partido Demócrata de Japón solo conseguiría entre 55 y 77 escaños, en comparación con los 308 del 2009. (AFP)

### ZUMA REAFIRMA COMPROMISO CON LOS POBRES

El presidente sudafricano, Jacob Zuma, reafirmó hoy que el gubernamental Congreso Nacional Africano (ANC) proseguirá en su lucha por el aumento del nivel de vida de los más pobres y reducción de las desigualdades. En el discurso de apertura de la Conferencia nacional del partido ANC, señaló que esa organización política sigue siendo la única esperanza para los pobres y excluidos. Zuma prometió que el gobierno creará más empleos y mejorará los sectores con dificultades, sobre todo el de educación. (PL)

### KASPERSKY: EL CIBERESPIONAJE



El laboratorio Kaspersky, una empresa internacional de seguridad informática con sede en Rusia, publicó un informe en el que da a conocer su pronóstico sobre el desarrollo de amenazas cibernéticas en el próximo año. Según la compañía, en el 2013 se registrará el crecimiento del uso del software malicioso para el espionaje comercial. "Los ataques de este tipo se producen por la gran cantidad de información publicada en Internet y el creciente uso de las redes sociales con fines comerciales". explica el laboratorio. Por lo tanto, se puede predecir que los casos del ciberespionaje se harán más frecuentes. (Russia Today)

# Fragata argentina retenida suelta amarras

ACCRA, 16 de diciembre.—Ghana acatará la orden del Tribunal Internacional del Derecho del Mar de liberar de forma inmediata y sin condiciones la fragata argentina Libertad, retenida en un puerto ghanés desde el 2 de octubre, informó hoy la Cancillería de ese país.

PL reporta que el viceministro de Exteriores de la nación africana, Chris Kpodo, comunicó que su Gobierno tomó nota cuidadosa de la decisión del tribunal para "asegurarse de que se le dé curso en correspondencia con la Constitución nacional y las obligaciones internacionales".

La fragata Libertad, un buque escuela de la Armada argentina, fue retenida por decisión de un juez de

Accra a partir de una demanda de los fondos de inversión NML Capital, de un financista estadounidense. Buenos Aires reaccionó de manera enérgica al calificar de ilegal la medida contra un barco militar que tiene inmunidad y presentó el caso ante el Tribunal Internacional del Mar.

Esa instancia ordenó la víspera, por decisión unánime de los 21 jueces, la liberación incondicional del buque Libertad tras dos meses y medio de disputa.

En Argentina, en tanto, tuvo amplia repercusión la decisión del Tribunal Internacional y el ministro de Relaciones Exteriores, Héctor Timerman, expresó que ello respalda la posición de su país contra los fondos especulativos.

## Evo inaugura ceremonias por solsticio de verano



FOTO: EFE

LA PAZ, 16 de diciembre.—El presidente boliviano, Evo Morales, navegó hoy por el lago Titicaca en una balsa gigante para inaugurar las actividades que prepara su Gobierno para recibir el próximo viernes el solsticio de verano en el hemisferio sur.

Morales y una comitiva de ministros, diplomáticos, parlamentarios y líderes sindicales llegaron primero hasta la isla Suriqui, a orillas del lago Titicaca, donde indígenas aimaras construyeron la embarcación.

Los habitantes de Suriqui recibieron a los visitantes con música, bailes y regalos, y luego la comitiva oficial abordó la balsa, bautizada como Tunupa en honor a una deidad andina, para viajar hasta la isla vecina de

Intja para un ritual indígena.

Én Intja, Morales y cuatro sabios aimaras, llamados "amautas", prendieron una fogata sobre un altar para marcar el inicio de las actividades por el solsticio de verano.

"Será un día histórico el 21 de diciembre y por eso acá arrancamos con el encendido (del fuego), con la fuerza de nuestros pueblos, con el trabajo permanente por la vida y la humanidad", afirmó Morales.

La balsa Tunupa llevará una antorcha con el "fuego sagrado" encendido hoy en un recorrido de cinco días desde Intja, pasando por una veintena de comunidades indígenas, hasta llegar a la isla del Sol, donde este viernes 21 será la ceremonia principal. (EFE)

## Marea blanca inunda Madrid

MADRID, 16 de diciembre.—Una nueva "marea blanca" compuesta por miles de personas vestidas con las típicas batas de médico inundó este domingo las principales calles de la capital para protestar contra los recortes al sector de la salud planificados por el gobierno madrileño.

A la clásica pancarta de "La sanidad pública no se vende, se defiende" —que encabezó una vez más la marcha— se sumaron otras como "Nuestra sanidad, su negocio" y "No tenemos bandera ni políticos, tenemos pacientes".

En la céntrica Plaza de Cibeles, una profesional sanitaria señaló a Europa Press que se manifiesta para que la sani-

dad sea "urgentemente pública y para

Los médicos, enfermeros y personal sanitario de Madrid llevan dos semanas de huelga, con un seguimiento del 70 % según los convocantes, lo cual ha obligado a cancelar un gran número de operaciones quirúrgicas, mientras buena parte de los hospitales funcionan con el personal indispensable.

Producto de esa presión, recientemente las autoridades madrileñas, por primera ocasión, abrieron la posibilidad de echar atrás el proyecto de privatización de seis hospitales y 27 centros de salud, como parte de un paquete de recortes por 500 millones de euros en el sector.



La masacre conmocionó a la localidad de Newtown, Connecticut.

FOTO: FFF

# Después de las lágrimas, ¿llegará el desarme?

La reciente masacre en una escuela primaria en Connecticut reabrió el debate sobre la tenencia de armas en Estados Unidos, aunque resulta poco probable un cambio al respecto.

Incluso en un país con un largo historial de tragedias de ese tipo, lo sucedido el viernes en la escuela elemental Sandy Hook ha tenido un efecto impactante. De las 28 personas que murieron, 20 eran niños de 6 y 7 años de edad. El asesino, Adam Lanza, usó tres armas adquiridas legalmente por su madre, a quien también ultimó antes de dirigirse al centro educativo.

La senadora demócrata Dianne Feinstein aseguró este domingo que presentará al Congreso un proyecto de ley para prohibir las armas de asalto. Por su parte, el alcalde de Nueva York, Michael Bloomberg, instó al presidente a tomar cartas en el asunto. "Si no hace nada durante su segundo periodo, alrededor de 48 mil estadounidenses morirán por causa de armas de fuego. Ese es el número aproximado de estadounidenses que murieron en toda la Guerra de Vietnam", afirmó, según EFE.

Poco después de la matanza, Obama dijo sentir una "pena incontenible", y llamó a "realizar una acción significativa para evitar nuevas tragedias", aunque no especificó a qué se refería.

Se calcula que en Estados Unidos hay alrededor de 300 millones de armas de fuego en manos de civiles. La Segunda Enmienda de la Constitución les da el derecho de adquirirlas legalmente. Organizaciones como la Asociación Nacional del Rifle (NRA, por sus siglas en inglés) lo consideran una misión "sagrada y patriótica". Ese poderoso *lobby* impide que en el Congreso avancen propuestas como la de Dianne Feinstein.

Pero el problema no son solo las armas. Estados Unidos no es el único país donde las personas pueden comprarlas con facilidad. ¿Por qué entonces allí se suceden tantas masacres? La respuesta puede tener relación con la cultura de la violencia y el miedo.

Los gobiernos de esa nación han legitimado la violencia como método para alcanzar sus objetivos. Por eso, el director de cine Michael Moore escribió en su cuenta en Twitter que para honrar a los niños muertos no basta con exigir "una reglamentación estricta de las armas" sino "el final de la violencia como programa de política pública".

Buena parte de los estadounidenses creen sentirse más seguros con un arma bajo la almohada o en el bolso. Pero, ¿para defenderse de quién? ¿Por qué necesitan 300 millones de ellas, incluidos rifles de asalto?

Según el médico forense de Connecticut, el tirador baleó a sus víctimas entre 3 y 11 veces. Al final de la matanza, se suicidó. Adam Lanza no solo era un hombre violento, era un loco. Entonces, habría que añadir al debate una interrogante: ¿por qué esa sociedad produce locos en serie?

Tal vez si resolvieran sus problemas raciales y económicos habría menos crímenes; menos personas frustradas y encolerizadas con un arma al alcance de la mano. (Dalia González Delgado)